



Independent observer  
of the Global Fund

## Bienvenue en 2024 : Une autre année charnière pour le l'écosystème de la santé mondiale

En cette nouvelle année, le président du Conseil d'administration d'Aidspan souhaite adresser ses vœux chaleureux de fin d'année à tout(e)s les lectrices, lecteurs et sympathisant(e)s de l'Observateur du Fonds mondial (OFM). C'est l'objet du [premier article](#) de ce numéro.

Nous entamons également cette année avec un regard rétrospectif sur un événement significatif qui s'est tenu à Ouagadougou du 21 au 23 novembre 2023. Au cœur des échanges, les acteurs communautaires des neuf pays francophones ont débattu intensément sur l'[engagement communautaire dans la lutte contre le VIH/SIDA](#), le paludisme et la tuberculose, en particulier dans les contextes d'intervention difficiles (CID) et parmi les migrants. Dans ce numéro, nous vous présentons les moments clés et les résolutions issues de cet atelier crucial, soulignant l'importance de l'implication communautaire dans ces contextes complexes.

Une autre thématique cruciale que nous abordons dans ce numéro concerne les répercussions disproportionnées du changement climatique sur la santé des femmes. Le [troisième article](#) met en lumière ces inégalités et les menaces spécifiques pesant sur les femmes et les filles à travers le monde. Nous soulignons l'urgence d'intégrer les considérations de genre dans les politiques et programmes liés au [changement climatique](#) pour garantir une prise en compte réelle et définitive des risques sanitaires uniques auxquels elles y sont confrontées.

Un plaidoyer essentiel anime également nos pages, appelant à une meilleure [représentation de l'Afrique au sein du Conseil d'administration du Fonds mondial](#). Il s'agit, pensons-nous, d'une question d'équité, d'efficacité et d'optimisation des ressources.

Dans un autre registre, nous analysons de manière critique les politiques de cofinancement, de transition et de durabilité du Fonds mondial et de Gavi. L'[article 5](#) met en lumière des défis tels que la coordination complexe, des priorités mal alignées et des objectifs de santé concurrentiels. Les recommandations formulées mettent l'accent sur un meilleur alignement des stratégies, une planification concertée et un plaidoyer en faveur d'allocations budgétaires accrues pour la santé.

Enfin, nous faisons un compte rendu détaillé de la 50e réunion du [Conseil d'administration du Fonds mondial](#), qui a abordé des questions cruciales liées à la mobilisation des ressources. Le dernier article offre une vue d'ensemble des principaux enseignements de la Septième reconstitution des ressources et évoque les perspectives de la huitième reconstitution.

Nous vous invitons à explorer ces articles riches en informations et analyses, espérant que ce numéro de l'Observateur du Fonds mondial contribuera à une compréhension approfondie des enjeux actuels et futurs de la santé mondiale. Nous restons déterminés à vous fournir des perspectives éclairantes tout au long de cette année et au-delà.

Comme toujours, Aidspan et son équipe de rédaction, sous la direction d'Ida Hakizinka, font de leur mieux pour assurer l'exactitude des données et des déclarations dans nos articles publiés – et donc l'inclusion d'hyperliens – mais si vous, le lecteur, identifiez une erreur ou une omission importante, veuillez-nous en informer et nous fournir la source de vos données ; nous serons heureux de publier une correction ou un amendement.

Si vous appréciez l'OFM et le trouvez pertinent pour votre travail, veuillez encourager vos collègues et ami(e)s à s'abonner.

Les suggestions et commentaires peuvent nous être adressés à Ida Hakizinka ou Christian Djoko, en anglais, français ou espagnol, à l'adresse [ida.hakizinka@aidspan.org](mailto:ida.hakizinka@aidspan.org) ou [christian.djoko@aidspan.org](mailto:christian.djoko@aidspan.org)

[Read More](#)

---